

Lunes 16 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182551> Alta concentración del ingreso, traba el crecimiento Alicia Salgado / enviada WASHINGTON, DC, 15 de abril.- La elevada concentración del ingreso y la captura de mercados por unas élites con influencia política en sectores clave de la economía en México, son algunos de los principales factores que impiden que el país crezca a tasas superiores a 4.0 por ciento por año. También la ausencia de una reforma fiscal. Mientras dos terceras partes de los ingresos fiscales se recauden de impuestos y no se amplíe la base de tributación (no las tasas), difícilmente las políticas públicas podrán ser factor que dinamice el crecimiento económico. La tasa potencial de la economía mexicana es de 6.0 por ciento anual cuando menos, pero la tasa promedio a la que creció en los últimos diez años fue de 3.1 por ciento anual, pese a los grandes avances en materia de estabilidad macroeconómica. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182553> Esta semana, crucial para los mercados financieros Isabel Mayoral Jiménez Mientras no se vislumbre un escenario crítico en materia de inflación y crecimiento económico, principalmente en México y Estados Unidos, los mercados financieros nacionales mantendrán una tendencia positiva. El nulo crecimiento de la producción industrial en México, en febrero, no afectó el comportamiento del mercado accionario, que se acerca ya a los 30 mil puntos. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) cerró el viernes con un nuevo máximo histórico, en 29 mil 762.22 puntos. En lo que va del año, el IPC acumula un alza de 10.7 por ciento en dólares y al igual que otros mercados accionarios, se ha beneficiado de la abundante liquidez internacional y del fuerte crecimiento de la economía mundial, señala Análisis Santander.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182558> Estancado, el factoraje financiero en México Jeanette Leyva Reus El factoraje financiero en México se encuentra subexplotado y con pocos jugadores, pese a que las empresas de factoraje han sido uno de los sectores que más apoyo han tenido de la banca de desarrollo. En los dos últimos años, sólo se solicitó una licencia para operar esta figura de intermediario financiero, contra más de 30 recibidas para constituir una sociedad financiera de objeto limitado (Sofol), pero la desregulación podría ayudar a dinamizar a este sector. En entrevista con EL FINANCIERO, Víctor Ignacio Portillo Sánchez, presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Factoraje Financiero y Actividades Similares (Amefac), reconoció que el factoraje está subexplotado en el país. Pero la desregulación permitirá que, en el corto plazo, grupos internacionales de factoraje que no tienen presencia en México, participen. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182559> Marginal avance en la producción industrial: Hacienda Jeanette Leyva Reus En febrero la producción industrial (PI) no registró variación respecto al mismo mes de 2006, de esa forma acumuló un crecimiento de 0.8 por ciento durante el primer bimestre del año, informó la Secretaría de Hacienda. La minería aumentó 0.2 por ciento y la generación de electricidad, gas y agua 4 por ciento, ambas a tasa real anual en febrero. Mientras que las industrias manufacturera y de la construcción disminuyeron 0.1 y 1.1 por ciento, respectivamente, en el mismo lapso. De forma específica, la industria manufacturera disminuyó su actividad debido a la caída observada en las ramas de vehículos automotores; azúcar; equipos y aparatos electrónicos; "otras industrias textiles"; maquinaria y aparatos eléctricos, imprentas y editoriales; prendas de vestir, y equipos y aparatos eléctricos. En cambio, crecieron las de carnes y lácteos; jabones, detergentes y cosméticos; cerveza y malta; vidrio y productos de vidrio; molienda de trigo; preparación de frutas y legumbres, y productos a base de minerales no metálicos, entre otras. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182560> Eliminar exenciones de recaudación en la reforma fiscal: IP Isabel Becerril El sector privado pidió que en la iniciativa de reforma fiscal el gobierno garantice una tributación justa y proporcional, sin privilegios para grupos o empresas, y que todos paguen impuestos. Para los empresarios, será en el segundo periodo de sesiones del Congreso de la Unión, que inicia en septiembre, cuando comiencen las discusiones de esa iniciativa. Armando Paredes Arroyo, Ricardo González Sada y Claudio X. González Laporte, presidentes de CCE, Coparmex y CEESP, respectivamente, sugirieron que en la reforma tributaria se considere la propuesta de aplicar el IVA a medicinas y alimentos. Sin embargo, Paredes Arroyo expuso que la reforma fiscal tiene que ser amplia y no centrar la discusión en la aplicación del IVA en alimentos y medicinas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182561> Resiente México los golpes de la desaceleración en EU Isabel Mayoral Jiménez La desaceleración de la economía de Estados Unidos mayor a la prevista comienza a repercutir negativamente en el crecimiento de México, ya que los recientes indicadores económicos han mostrado un mayor deterioro al anticipado. De un escenario de desaceleración moderada en EU, originada en el sector residencial, pero compensada en cierta medida por buenos resultados en los beneficios empresariales, que a su vez permitirían mantener la expansión en la inversión no residencial, el empleo y el consumo privado, las señales apuntan a un deterioro generalizado. De acuerdo con el Grupo Financiero BBVA Bancomer, el impacto de esta desaceleración más pronunciada de lo previsto para la economía estadounidense, no se ha hecho esperar en México.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182531> Urge elevar la productividad del campo mexicano: CEESP Isabel Becerril Para que el campo mexicano pueda enfrentar exitosamente la apertura al libre intercambio con los socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), principalmente con Estados Unidos, y lo productores puedan aumentar sus ingresos, es urgente elevar la competitividad en el sector. Así lo advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) y señala que la forma más viable de reducir la pobreza en el agro es elevando la productividad de los trabajos, situación que se ha probado en diferentes partes del mundo. El organismo que preside Claudio X. González Laporte sentencia que de no elevarse la productividad en el sector, las necesidades del país deberán ser cubiertas con importaciones, a un precio previsiblemente más elevado, o bien planear el aumento en la producción con opciones viables. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182533> Programa emergente para impulsar cultivo de maíz Héctor A. Chávez Maya Ante el actual déficit en maíz para satisfacer el consumo nacional, la prioridad del campo mexicano es aumentar la producción, para lo cual se requiere la participación de todos los agentes del sector primario. De ahí que el Consejo Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros propuso un programa emergente para incrementar la producción del grano. Un instrumento de primer orden es el Programa Especial

Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable, aprobado por el Congreso de la Unión y publicado en el Diario Oficial de la Federación el 17 de enero. La proporción en que participen los recursos de este programa dependerá de las orientaciones, acciones y estrategias que apliquen las dependencias federales para impulsar la producción de maíz, principalmente entre los pequeños y medianos agricultores.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182535> Economía política de la pobreza Araceli Damián* Qué tan "libre" es un consumidor que padece hambre. El sentido común nos diría que goza de un grado de libertad muy bajo o nulo, ya que su comportamiento estará regido por la necesidad de alimentarse. Sin embargo, los economistas ortodoxos suponen que todos los consumidores concurren en el mercado como libres consumidores. Para éstos, las necesidades humanas son inexistentes y consideran que la pobreza es un desequilibrio transitorio que tenderá a corregirse mediante las libres fuerzas del mercado. Las inconsistencias de la teoría neoclásica del consumidor es uno de los temas analizados en el artículo "Elementos para la crítica de la economía política de la pobreza" de Julio Boltvinik, que forma parte del último número de la revista Desacatos, titulada "De la pobreza al florecimiento humano: ¿teoría crítica o utopía?" (núm. 23, CIESAS, enero-abril, 2007).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182539> Tsunami chino en el mercado mundial de textiles y vestidos Ivette Saldaña Implacable, la competencia asiática le sigue quitando participación a México en el mercado de textiles y prendas de vestir de EU. Tan sólo en 2006 las importaciones estadounidenses de telas y confecciones mexicanas cayó 10 por ciento. En contraste, China aumenta sus exportaciones hacia países que son clientes importantes de nuestra economía. La Organización Mundial del Comercio (OMC) asegura que en 2005 las importaciones estadounidenses, canadienses y de las naciones miembros de la Unión Europea de ropa china se incrementaron 41 por ciento y 15 por ciento en 2006. Este último porcentaje, si bien indica un menor ritmo de crecimiento, es el doble del promedio mundial. Todo ello tiene que ver con la eliminación de las barreras comerciales, en 2005, que durante varios años se impusieron a los textiles y ropa chinas, a fin de evitar una saturación en los mercados internacionales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Globalización financiera toma la plaza cambiaria Los mercados financieros se hallan actualmente en una dinámica globalizadora tal, que en países emergentes como México esas plazas están dominadas operativamente por los intermediarios extranjeros en general. Según cifras de Banco de México, en febrero de este año se negociaron aproximadamente 163 mil 583 millones de dólares en el mercado cambiario local, que comprende los tres distintos valores de vencimiento que conforman la plaza (mismo día, 24 y 48 horas), de los cuales el 90.4 por ciento correspondió a operaciones con extranjeros, denominados como entidades financieras, y otros. Las operaciones de extranjeros se presenta desde hace varios años en el mercado nacional; a febrero del año pasado la negociación fue de 51 mil 227 millones de dólares, y el 90.5 por ciento lo intercambiaron foráneos. La permanente globalización de los mercados financieros y el atractivo que significa México, son las causas de la reciente y dinámica participación de extranjeros. México no es un caso fortuito y ello demuestra que los inversionistas globales tiene presencia en todas partes.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182498> Implanta BMV récord 19 del año; máximos relativos en WS Felipe Sánchez Al término de las operaciones del viernes, los mercados accionarios de México y Estados Unidos consiguieron concluir con ganancias luego de un comienzo incierto. El avance en la BMV fue de 0.52 por ciento, con lo cual el promedio de precios se colocó en 29 mil 762.22 unidades -su récord histórico número 19 del año. El volumen negociado fue ligero, de 107.3 millones de acciones en 11 mil 318 operaciones. Entraron a remate 78 emisoras, de las cuales 46 subieron, 26 perdieron y seis no cambiaron. El alza del día estuvo finalmente apoyada por ganancias en títulos de alta ponderación en la muestra del índice, que fueron los casos de Gcarso, Gmexico, Walmex, AMX y Tlevisa, entre las principales, seguramente en anticipación a los reportes trimestrales de estas emisoras. En Estados Unidos el promedio Dow Jones de la bolsa NYSE se elevó 0.47 por ciento, con lo cual quedó en 12 mil 612.13 puntos -su mejor nivel en mes y medio; mientras que en la misma bolsa el Índice S&P500 aumentó 0.35 por ciento para ubicarse en mil 452.85 unidades. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/759382>/Avanza índice anticipado de la economía Ciudad de México (16 abril 2007).- Un índice anticipado de la economía mexicana subió un 0.6 por ciento en febrero, pero su comportamiento reciente sugiere que prevalecerá débil en el corto plazo, dijo este lunes el grupo privado estadounidense The Conference Board. El índice se ubicó en 160 puntos en febrero, pero al hacer un balance de los seis meses previos, el indicador muestra una baja del 0.9 por ciento, dijo el grupo en un reporte mensual. "Pese a la volatilidad de corto plazo, el comportamiento reciente del índice anticipado aún sugiere que un débil crecimiento económico podría seguir a mediano plazo", dijo. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/759361>/Toca Bolsa Mexicana los 30 mil puntos Sandra Reyes Ciudad de México (16 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con un nuevo récord intradía, y tocó por primera vez los 30 mil puntos, en seguimiento de las bolsas estadounidenses luego de darse a conocer datos económicos de ese País. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 65 unidades, muestra un repunte de 0.80 por ciento, es decir 238.43 puntos, respecto a la sesión previa. Por otra parte, las bolsas estadounidenses registran un comportamiento positivo. El Nasdaq sube 0.50 por ciento, mientras el Dow Jones registra un incremento de 0.45 por ciento. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 4.1 millones de acciones con un importe de 160.1 millones de pesos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/759246>/Busca México alentar Pymes en China Silvia Olvera Ciudad de México (16 abril 2007).- El recién nombrado Embajador de México en China lleva varios retos en su maleta: aumentar la participación de las pequeñas y medianas empresas mexicanas en este país, para atender el mercado interno; elevar la exportación de insumos para los procesos de manufactura y atraer a México el creciente flujo de turistas chinos que salen al mundo. Jorge Eugenio Guajardo González, Cónsul de México en Austin, hasta el 30 de abril, tomará las riendas de la Embajada China los últimos días de mayo, desde donde buscará crear un instituto, ubicado en las entrañas de ese país, para albergar a Pymes mexicanas que reciban capacitación para aprovechar este mercado. Con esto espera que las misiones comerciales que se han puesto de moda en los últimos años, no se queden solo en el intento de exploración, sino también puedan explotar este mercado.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/759349/Sube la cotización del crudo Sandra Reyes](http://www.reforma.com/negocios/articulo/759349/Sube%20la%20cotizaci3n%20del%20crudo%20Sandra%20Reyes)Nueva York, Estados Unidos (16 abril 2007).- Los precios de los crudos marcadores abren con un comportamiento alcista, ante la preocupación de que algunos problemas técnicos en las refinerías estadounidenses podrían obstaculizar los suministros de gasolina al acercarse la temporada veraniega en el hemisferio norte. Hoy en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en junio 2007 cotiza en 69.02 dólares por barril, un incremento de 0.34 dólares, el 0.57 por ciento respecto al cierre anterior. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para mayo del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 63.95 dólares por barril, un repunte de 0.32 dólares, el 0.50 por ciento respecto al cierre anterior. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 51.23 dólares por barril, según cálculos de analistas, un repunte de 0.36 dólares, el 0.71 por

ciento.[http://www.reforma.com/negocios/articulo/759359/Cotiza dólar menudeo a 11.08 pesos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/759359/Cotiza%20d3lar%20menudeo%20a%2011.08%20pesos) venta Sandra ReyesCiudad de México (16 abril 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.78 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta, un retroceso de 3 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.83 pesos a la compra y 11.13 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/759232/Anticipan déficit en producción de maíz](http://www.reforma.com/negocios/articulo/759232/Anticipan%20d3ficit%20en%20producci3n%20de%20ma3z) Lucero AlmanzaCiudad de México (16 abril 2007).- México deberá eficientar las condiciones actuales de producción de maíz, pues de lo contrario corre el riesgo de generar un déficit de 16 millones de toneladas anuales en los próximos 6 años, indicó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). "Si las condiciones de producción actuales no cambian, México podrá producir solamente hasta 24 millones de toneladas por año, generando un déficit de 16 millones de toneladas anuales, lo cual abre una gran oportunidad para los productores nacionales", dijo en el análisis "Pobreza y productividad en el campo mexicano". El CEESP mencionó que el País requiere elevar el suministro de maíz en 30 por ciento en los siguientes 6 años, ya sea de origen nacional o importado; esto, ante el aumento previsto en la demanda del grano para uso humano, animal y energético. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/759274/Presenta EU nuevo apoyo a agricultores](http://www.reforma.com/negocios/articulo/759274/Presenta%20EU%20nuevo%20apoyo%20a%20agricultores) Verónica MartínezCiudad de México (16 abril 2007).- El Gobierno de Estados Unidos ha dicho en diferentes ocasiones que reducirá los subsidios a sus agricultores, para no distorsionar el comercio de los países en vías de desarrollo, sin embargo, la realidad muestra lo contrario. Esta semana, el Departamento de Agricultura de Estados Unidos presentó un nuevo programa de apoyo para sus agricultores, el cual va en contra de las negociaciones en la Organización Mundial de Comercio (OMC) de bajar los subsidios al agro, informó Steven Suppan, analista del Instituto de Política Agrícola y Comercial de EU. Los países desarrollados como Japón, Estados Unidos y la Unión Europea entregan subsidios a sus productores, los cuales distorsionan el comercio internacional y afectan a los países en vías de desarrollo, es por ello que se llevan a cabo pláticas en la OMC, para determinar qué apoyos son necesarios y cuáles no. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/28737.html>La educación superior carece de proyecto, alertan Alejandro Suverza y Olga Valenzuela Rectores de seis universidades del país, y especialistas de dos más, coinciden en que el camino para mejorar la educación superior en México es demasiado largo, y además éste carece de un "proyecto nacional". Alejandro Gertz Manero, de la Universidad de las Américas, dice que es necesario establecer un proyecto educativo que vaya desde la primaria hasta la universidad. Roberto Rodríguez, del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, asegura que se conoce en donde están los problemas -calidad, financiamiento y cobertura-, pero no cuáles serán las políticas públicas de los próximos años. El tren de la educación superior transporta actualmente a 2.6 millones de universitarios, 51 veces más que en los años 50. Pero los riesgos de descarrilamiento están latentes. "Si no hacemos un cambio cultural educativo, nuestro desarrollo no va a tener la rapidez y la urgencia necesarias", dice el rector del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey en el DF, Juan Manuel Durán.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/150180.html>Recursos, calidad y cobertura, retos para la educación superior Alejandro Suverza Especialistas y rectores de instituciones públicas y privadas coinciden en que el camino para mejorar el nivel educativo es largo y que hace falta una política clara sobre el tema. Plantean regular la creación de escuelas, evaluar a las diversas instituciones y un financiamiento sostenido. El tren de la educación superior en México tiene que hacer una parada obligatoria en la autocrítica, de eso depende su arribo a tierras fructíferas. En esa pausa, las preguntas que lo abordan son dónde están los universitarios mexicanos y hacia dónde son conducidos. Algunos de sus tripulantes en jefe, rectores de seis universidades del país, y especialistas de dos más ponen en tierra su coincidencia de que el camino para mejorar la enseñanza superior es demasiado largo.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/150168.html>México, 3 veces abajo de media de OCDE en ayuda a estudiantes Nurit Martínez La mayor ayuda a los estudiantes de licenciatura que se ofrece en los países asociados a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) son los préstamos, pero cuando se trata de becas, estos países gastan una proporción superior al promedio de 16.6% del presupuesto que destinan a universidades, refiere el Panorama de la Educación 2006 de esa organización. Pero al analizar cada país, México se encuentra casi tres veces por debajo de ese promedio que destinan sus socios en la OCDE a becas, préstamos u otras ayudas para que los jóvenes continúen sus estudios de licenciatura o equivalentes. En el esquema de ayudas de los países integrantes de la OCDE, además de becas para el pago de colegiatura, inscripción, exámenes, talleres y laboratorios, países como Australia, Finlandia, Francia, Hungría, Italia, Noruega, Turquía, Estados Unidos y Eslovaquia ofrecen apoyos para vivienda.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57279.html>Señalan rezago mundial en la protección de las patentes Manuel Lombera Martínez La maquinaria, los insumos y los almacenes ya no son el capital principal de las pequeñas y medianas empresas (pymes) en el mundo. En entrevista durante el Seminario Nacional sobre la Propiedad Intelectual para el sector textil y del vestido, el consultor de pequeñas y medianas empresas de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual, Marco Marzano, afirmó que existe un retraso mundial en la protección de la propiedad intelectual. "Sólo 2% de pequeñas empresas en el mundo tienen registro de patente o de marca", dijo Marco Marzano. El porcentaje se incrementa en el sector textil mexicano, donde 100 de las mil empresas nacionales tienen patentes registradas para

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57279.html>Señalan rezago mundial en la protección de las patentes Manuel Lombera Martínez La maquinaria, los insumos y los almacenes ya no son el capital principal de las pequeñas y medianas empresas (pymes) en el mundo. En entrevista durante el Seminario Nacional sobre la Propiedad Intelectual para el sector textil y del vestido, el consultor de pequeñas y medianas empresas de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual, Marco Marzano, afirmó que existe un retraso mundial en la protección de la propiedad intelectual. "Sólo 2% de pequeñas empresas en el mundo tienen registro de patente o de marca", dijo Marco Marzano. El porcentaje se incrementa en el sector textil mexicano, donde 100 de las mil empresas nacionales tienen patentes registradas para

proteger sus invenciones tecnológicas y el proceso de desarrollo de los productos, señaló David García, vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria Textil. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57277.html> IP: evidencia la improductividad del agro, precio de la tortilla Fernando Pedrero El reciente aumento en el precio internacional del maíz y su repercusión sobre el precio de la tortilla y el impacto sobre el poder de compra de los mexicanos han puesto de manifiesto la falta de productividad y la pobreza que prevalece en el campo mexicano, en especial el dedicado al cultivo de maíz, lo que hace imperante elevar la competitividad y el rendimiento del agro para disminuir efectos posteriores, afirma el sector privado. A través de su Análisis Estratégico semanal, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) explica que el incremento en el precio de la tortilla generó trastornos en los hogares de menores recursos y además puso en evidencia el problema que enfrenta el sector agrícola mexicano. A pesar de los esfuerzos del gobierno federal que garantiza que el precio del maíz se mantendrá estable y que existe un control en todo el territorio mexicano, surge una mayor preocupación. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_57283.html Mostraría peso equilibrio ante subasta de dólares Ricardo Jiménez El Banco de México (Banxico) notificará el monto de la subasta de dólares a vender diariamente a partir de mayo del año en curso para el trimestre mayo-julio, cuando según estimaciones de analistas del mercado se espera una cantidad de alrededor de 22 millones de dólares; cabe destacar que actualmente el banco central está ofreciendo un monto de 26 millones de dólares, lo cual significaría un ajuste a la baja de 4 millones de dólares. En ese contexto, el mercado de cambios nacional no reaccionará con movimientos volátiles, porque la reducción no es significativa y en la actualidad su comportamiento está en función básicamente del comportamiento de las variables fundamentales de la economía tanto nacional como del país vecino del norte. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-16-34194> México, blindado ante recesión en EU: Monex México cuenta con sólidos elementos como su nivel riesgo-país -en mínimos históricos- y el incremento de sus reservas, que pueden blindarlo en caso de una recesión profunda en Estados Unidos, aseguró Monex Grupo Financiero. El especialista en Análisis Económico de la institución, Eduardo Avila Vargas, refirió en entrevista que el riesgo-país de México cerró el viernes pasado en 89 puntos base, nivel mínimo histórico y menor al del 27 de febrero de 2006, de 95 puntos base. "Esto significa que México está a 89 puntos del riesgo más bajo que hay en el mundo y que es Estados Unidos, mientras que otras naciones como Argentina y Brasil están a 200 y 160 puntos base, respectivamente", explicó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-16-34188> Seguirá débil la economía de México: Conference Un índice anticipado de la economía mexicana subió un 0.6% en febrero, pero su comportamiento reciente sugiere que prevalecerá débil en el corto plazo, dijo el lunes el grupo privado estadounidense The Conference Board. El índice se ubicó en 160 puntos en febrero, pero al hacer un balance de los seis meses previos, el indicador muestra una baja del 0.9%, dijo el grupo en un reporte mensual. "Pese a la volatilidad de corto plazo, el comportamiento reciente del índice anticipado aún sugiere que un débil crecimiento económico podría seguir a mediano plazo", dijo. El índice coincidente, que mide la actividad económica del momento, bajó un 0.1 por ciento en febrero, por tercer mes consecutivo. La economía mexicana se viene desacelerando desde hace algunos meses, principalmente en la parte manufacturera, lo que la llevaría a crecer un 3.6 por ciento este año, desde el 4.8 por ciento del 2006. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-16-34171> Se vende dólar libre en \$11.11; euro en \$15.14 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$11.11, sin variación respecto al término de la jornada del viernes, y se compra en un mínimo de \$10.78 en sucursales bancarias en la Ciudad de México. Por su parte, el euro se cotiza a la venta hasta en \$15.14 y el yen en 0.095 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.9917 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-16-34170> Bolsa Mexicana, al alza; gana 0.74% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró una leve alza de 219.61 puntos (+0.74 por ciento) para quedar en las 29,998.83 unidades en su primera hora de operaciones. Durante los primeros compases de la sesión se negociaron 16.9 millones de títulos por los que se pagaron 650.6 millones de pesos (unos 59.3 millones de dólares). De las 52 empresas que se cotizaron en la sesión, 40 ganaron, tres perdieron y nueve se mantuvieron sin variación. El avance principal correspondía a Kimberly Clark (KIMBER A), con un avance del 2.43%, y la mayor Embotelladoras Arca (ARCA), del 1.87 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-16-34169> Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4600% En el Diario Oficial de la Federación, da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días permanece en 7.4600 por ciento. Estas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos IXE, Invex, Mercantil del Norte, Santander J.P Morgan, HSBC y Banca Azteca. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-16-34176> Cete mismo día, en 7.02 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes a 7.02%, en un mercado que veía más lejano un eventual aumento en el nivel del fondeo luego de que recientes cifras insinuaron una desaceleración económica más profunda de lo esperado. La actividad industrial en México se estancó en febrero, según datos oficiales difundidos el viernes, mientras que analistas esperaban un alza de 3.01%, según un sondeo previo de Reuters. "La lectura de febrero de la actividad industrial estuvo muy alejada de las expectativas", por lo que "hay señales de que la desaceleración productiva se está intensificando a un ritmo aún no descontado", dijo el Grupo Financiero Banamex en un reporte. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/16/index.php?section=politica&article=003n1po> México, el mayor expulsor de migrantes del planeta, dice el BM Roberto González Amador , David Brooks Enviado , Corresponsal Pequeñas de Naco, Sonora, pintan un mural alusivo a la migración en el límite con Arizona, en el contexto de la llamada Fiesta Binacional, que se celebra a ambos lados de la línea fronteriza Foto: Reuters Washington, 15 de abril. México se convirtió en el mayor expulsor de trabajadores migrantes del planeta. Se trata de un movimiento de personas que buscan trabajo y que son la expresión de un fenómeno creciente que, sin embargo, "no debe considerarse ninguna receta para el desarrollo, porque tiene altos costos", aseguró el Banco Mundial (BM). Un informe presentado hoy por el organismo aseguró que entre 2000 y 2005 salieron de México 2 millones de personas para buscar trabajo en Estados Unidos. Es

una cifra creciente si se toma en cuenta que una década antes, entre 1990 y 1995, el registro da cuenta de una emigración de un millón 800 mil mexicanos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/16/index.php?section=politica&article=010n2pol> Margina el gobierno a campesinos de la producción de bioenergéticos Matilde Pérez U. Empresas que cultivan transgénicos y las que dominan el comercio mundial de granos, asociadas, han realizado inversiones millonarias para producir agrocombustibles. Maíz, sorgo y caña de azúcar se utilizan para crear bioetanol Foto: Ap La Confederación Nacional Campesina (CNC) afirmó que no hay interés del gobierno para permitir la participación del campesinado en la producción de bioenergéticos ni para socializar la exploración y extracción de combustibles fósiles o provenientes de fuentes renovables; para los actuales gobernantes, resaltó, la única salida es entregarlos a las grandes compañías trasnacionales. Cruz López Aguilar, dirigente de la CNC, sostuvo que desde la "clandestinidad y desde el gobierno federal hay quienes conspiran para la privatización de energéticos, tierras y aguas. Son enclaves reaccionarios que, movidos por el rencor y el desprecio hacia las clases populares, se oponen a la participación de éstas en la generación de energía".

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/16/index.php?section=economia&article=022n1eco> El gobierno quiere más que una reforma fiscal, afirma Carstens Roberto González Amador , David Brooks Enviado , Corresponsal Paul Wolfowitz, presidente del Banco Mundial; Agustín Carstens, secretario de Hacienda de México, y Rodrigo Rato, director del FMI, en la clausura del encuentro de primavera del FMI y el BM en Washington Foto: Ap Washington, dc, 15 de abril. El gobierno mexicano quiere más que una reforma fiscal. El secretario de Hacienda, Agustín Carstens Carstens, afirmó aquí que la administración federal presentará una iniciativa al Congreso en fecha próxima, aunque estableció que el Ejecutivo "respetará los tiempos del Poder Legislativo". "Vamos a estudiar diferentes alternativas, pero la intención del gobierno del presidente Felipe Calderón es presentar una propuesta integral de todo el sistema hacendario, y no sólo de la parte fiscal, que incluya aspectos del gasto y otros renglones", declaró el funcionario en una conferencia de prensa en la embajada de México en Washington, después de participar en la reunión de primavera del Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial, que hoy concluyó. En el caso de la reforma al sistema de pensiones de los trabajadores del Estado, que fue promulgada a finales de marzo, la iniciativa surgió de la Cámara de Diputados y no del Ejecutivo.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/16/index.php?section=economia&article=024n1eco> Sugiere el CEESP usar semilla mejorada para elevar la productividad del maíz Susana González Para satisfacer la demanda de maíz tanto para consumo animal como para el sector pecuario, e incluso para uso energético, México requiere producir 40 millones de toneladas anuales en los próximos seis años, en lugar de los 31.5 que se generan actualmente, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Para ello instó a utilizar semillas mejoradas, que permitan elevar la productividad del cultivo de maíz sin que sea necesario ampliar las áreas de cultivo, sobre todo ante la inminente apertura del sector por el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). "De no elevar la productividad nacional, las necesidades de la demanda se deberán cubrir con importaciones, a un precio previsiblemente más elevado", señaló el organismo empresarial, y manifestó que mientras en México el rendimiento promedio por hectárea es de 2.8 toneladas de maíz, en Estados Unidos y Europa es de 9.3 y 8.2 toneladas, respectivamente.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/16/index.php?section=economia&article=024n2eco> Bajó 24.8% el ingreso por ventas de petróleo mexicano a EU Washington, 15 de abril. México obtuvo 3 mil 669 millones de dólares en ingresos petroleros por exportaciones a Estados Unidos en el primer bimestre del año, un descenso de 24.8 por ciento en relación con el mismo periodo de 2006, según cifras oficiales estadounidenses. Un informe del Departamento de Comercio estadounidense muestra que la baja de ingresos obedeció a un descenso de las ventas de crudo< mexicano por volumen, combinado con la tendencia descendente que registran los precios del petróleo desde agosto pasado. La continuación de la caída de los ingresos provocó que México fuera desplazado nuevamente por Arabia Saudita al tercer lugar como exportador de crudo por volumen al mercado de Estados Unidos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/16/index.php?section=economia&article=026n1eco> Sin cambio, estimación del precio del crudo y los ingresos petroleros Israel Rodríguez El precio del crudo estimado para 2008, y los ingresos petroleros del sector público previstos para ese año no se han modificado y se mantienen exactamente en los niveles que la Secretaría de Hacienda reportó al Congreso el 30 de marzo pasado. En su informe semanal, la dependencia aseguró que el precio estimado para la mezcla mexicana de petróleo de exportación en 2008 es de 42.4 dólares el barril, como se informó al Congreso. Es probable, añadió, que algunas versiones acerca de una supuesta corrección "a posteriori" de las cifras provengan de una interpretación equivocada en algunos medios, de un oficio enviado al Senado en el que se corrige un error de impresión (no de cálculo) en el anexo I del documento enviado al Congreso.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/16/index.php?section=economia&article=027n1eco> INEGI: se redujo a 0.75% la tasa de crecimiento de la producción industrial Juan Antonio Zúñiga Planta automotriz de Mahindra, ubicada en Nashik, India, donde junto con Renault fabrica el nuevo modelo Logan Foto: Reuters La tasa de crecimiento de la producción industrial de México fue de 0.75 por ciento en el primer bimestre del año, sensiblemente menor al 5.7 por ciento de incremento registrado en el mismo periodo de 2006, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Ese indicador parece confirmar que la economía mexicana ha entrado a una fase de aletargamiento, particularmente en el sector manufacturero, donde incluso la tasa de crecimiento en febrero reciente fue de plano negativa: 0.1 por ciento. En tanto, la del primer bimestre alcanzó una elevación mínima de 0.2 por ciento, la cual contrastó con el 5.5 por ciento observado en los dos primeros meses del año pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/16/index.php?section=economia&article=028n1eco> Reporte Económico David Márquez Ayala En 2006 Petróleos Mexicanos (Pemex) registró un ritmo de producción de hidrocarburos líquidos de 3 millones 683 mil barriles diarios. De éstos, 3 millones 256 mil fueron de petróleo crudo (-2.3% inferior a 2005) y 427 mil fueron condensados y líquidos de gas (lo mismo que en 2005) (Gráfico 1). La producción de gas natural, por el contrario, aumentó 11.2% en el año y totalizó 5 mil 356 millones de pies cúbicos diarios; no obstante, 18% del consumo final tuvo que cubrirse con importaciones. De la producción de petróleo crudo, el sistema nacional de refinación procesó 1 millón 284 mil

barriles diarios (cifra igual a 2005), volumen tan insuficiente que obligó a importar gasolinas equivalentes a casi cuatro de cada 10 litros del consumo total.